
Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 7 de octubre de 2009, entre las 
10:00 y 14:00 horas en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2), con 
asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Presidente de la Junta 
José Antonio Magán Wals, Director 
de la Biblioteca 
Miembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del 
Servicio de Gestión de las Colecciones 
Carmen Antón Luaces, Directora de 
la Biblioteca de la E.U. Estadística 
Marina Arana Montes, Jefa del 
Servicio de Proceso Técnico y 
Normalización 
Cristina Arbós Ayuso, Directora de 
la Biblioteca de la F. Filosofía 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Biblioteca de la F. CC. Información 
José Antonio Berbes Cardós, Jefe 
del Servicio de Evaluación de Procesos 
y Centros 
Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la 
Docencia e investigación 
Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la 
F.Geografía e Historia 
Isabel Costales Ortiz, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
Derecho 
Juan Carlos Domínguez Martínez, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
F. Medicina 
Hortensia Esteve Rey, Directora de 
la Biblioteca de la F. CC.Geológicas 
Emilio Fernández González, 
Director-Coordinador de la Biblioteca 
F. CC. Matemáticas 
Fco. Javier Fernández Iglesias, 
Director de la Biblioteca de la 
F.Psicología 
Alfonso García Gómez, Subdirector 
de la Biblioteca de la F. Farmacia 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, 
Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la F. CC. Económicas y 
Empresariales 
Mª Carmen Hernández Zapata, 
Directora de la Biblioteca de la F. CC. 
Físicas 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Directora de la Biblioteca E.U. Trabajo 
Social 
 
 

Abre la sesión el Director de la 
Biblioteca que, después de dar la 
bienvenida a los presentes pasa a 
tratar el primer punto del orden del 
día. 
 
1. Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la Junta de 
Directores del día 15 de junio de 
2009 
Al no haber ninguna rectificación el 
acta queda aprobada. 
 
2. Informe de los Centros 
 
La Directora-Coordinadora de la 
Biblioteca de la Facultad de CC. 
Económicas y Empresariales 
informa de la creación de una wiki 
compartida entre las facultades de 
CC. Económicas y CC. Políticas para 
dar información y formación en 
Ciencias Sociales y demás actividades 
comunes.   
 
También informa que en la biblioteca 
de Económicas han abierto una página 
de facebook y en la de Políticas un 
blog llamado Bibliópolis. 
 
El Director de la Biblioteca de 
Informática informa sobre 2 
cuestiones , en primer lugar que en el 
mes de julio se pintó la biblioteca, 
poniéndose frisos en los pasillos y 
haciendo también un cambio de 
rotulación y en segundo lugar informa 
sobre varias novedades para el curso 
que comienza, aprovechando el stand 
de la Biblioteca en la Semana de 
Bienvenida: 

 Préstamo domiciliario de 6 
lectores de libros electrónicos 
(350 libros). Este nuevo 
servicio se evaluará. 

 Presentación de la nueva 
colección de videojuegos, a 
petición de algunos profesores 
dado que en la facultad se 
imparte un master de 
videojuegos. 
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Benito Juez Ortega, Director de la 
Biblioteca I.U. de Criminología 
Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora 
de la Biblioteca de la F. Odontología 
Ana Liter Mayayo, Directora de la 
Biblioteca de la F. Educación 
Manuel A. Martín Mota, Director de 
la Biblioteca de la F. Informática 
Pilar Martínez González, Directora 
de la Biblioteca de la F. Filología 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Director de la Biblioteca E.U. Estudios 
Empresariales 
Aurora Miguel Alonso, Adjunta para 
Desarrollo de Proyectos 
Manuela Moreno Mancebo, 
Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones 
Ángeles Morillas López, Jefa del 
Servicio de Desarrollo Tecnológico y 
Sistemas 
Cristina Ortiz Díez de Tortosa, 
Directora de la Biblioteca de la F. 
Veterinaria 
Manuela Palafox Parejo, Jefe del 
Servicio de Edición Digital y Web 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del 
Servicio de Acceso al Documento 
Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación 
Bibliotecaria 
Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Directora de la Biblioteca de la E.U. 
Óptica 
Fuencisla Sanz Luengo, Directora 
de la Biblioteca de la E.U. Enfermería, 
Fisioterapia y Podología 
Rosa Siguero Guerra, Jefa Centro 
Documentación Europea (F.CC. 
Económicas y Empresariales) 
Eugenio Rubén Tardón González, 
Subdirector de Sistemas de 
Información Bibliográfica 
Adela Tercero Jiménez, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC. Químicas 
Marta Torres Santo Domingo,  
Directora de Proyectos de Patrimonio 
Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria 
y Directora de la Biblioteca 
Histórica”Marqués de Valdecilla” 
Ángeles Vian Herrero, Directora de 
la Biblioteca de la F. Bellas Artes 
Secretaria de la Junta: 
Mª Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Secretaría Técnica y 
RR.HH. de la Biblioteca 

 Creación de una revista de 
ciencia ficción en el que van a 
colaborar profesores, alumnos, 
etc. 

 
La Directora de la Biblioteca 
Histórica informa de la inauguración 
de una nueva exposición en dicha 
biblioteca sobre El Noviciado de la 
Universidad de Madrid 1836-1846 que 
considera importante para las 
universidades y en particular para la 
UCM pues a través de ella se cuenta 
la historia del traslado de la 
Universidad desde Alcalá a Madrid y 
su ubicación en varias sedes, así 
como la transformación del Noviciado 
de jesuitas y los distintos proyectos 
que realizaron importantes 
arquitectos. Considera que esta es 
una forma de difundir el patrimonio 
de la Universidad. 
 
Asimismo informa sobre la nueva 
ubicación del Servicio de Tesis en la 
Biblioteca Histórica que ha permitido 
la ampliación de su horario de 9:00 a 
21:00 h. 
 
También informa que la próxima 
semana se publicará un blog de la 
Biblioteca Histórica denominado Folio 
Complutense que estará especializado 
en libro antiguo y gestión del 
patrimonio bibliográfico. 
 
La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Bellas Artes informa 
que el 20 de agosto tuvo lugar en el 
Espacio Cultural Palacio Los Serrano 
(Ávila) la inauguración de la 
exposición “Dibujos de academia. 
Facultad de Bellas Artes de la UCM”, 
que permanecerá abierta hasta el 11 
de octubre. En la rueda de prensa 
estuvieron presentes los medios 
locales de prensa, radio y TV. La 
presentación corrió a cargo de 
Gonzalo Jiménez, coordinador de la 
Obra Social de Caja Ávila, entidad que 
ha financiado la exposición. También 
intervinieron el decano de la Facultad, 
Manuel Parralo, el vicedecano, Luis 
Mayo y la directora de la biblioteca, 
Ángeles Vian, comisaria de la 
exposición. 
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 La muestra presenta una selección de 
dibujos- en su mayoría desnudos de 
academia- realizada por el artista 
Antonio López. Se exhiben 41 dibujos 
de alumnos de los siglos XVIII y XIX 
de la colección custodiada en la 
biblioteca, y 7 del siglo XX 
conservados en el Departamento de 
Dibujo I, entre cuyos autores figuran 
Antonio López, Francisco Echauz o 
Pedro Martínez Sierra, destacados 
alumnos de la Escuela de Bellas Artes 
de San Fernando y hoy reconocidos 
artistas. 

Excusan su asistencia: 
Mª Luisa Albor Moreno, Jefa Centro 
Documentación Europea de Derecho 
Víctor Antón Valero, Administrador 
de la Biblioteca 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Directora de la Biblioteca de la F. CC. 
Políticas y Sociología 
Javier Gómez López, Director del 
Área Documentación DEIC 
Elvira Lázaro Godino, Directora de 
la Biblioteca E.Relaciones Laborales 
Alicia Sánchez Hontana, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC.Biológicas  

El 18 de septiembre fue visitada 
oficialmente por el rector de la UCM, 
Carlos Berzosa, el pintor Antonio 
López y el Director general de Caja 
Ávila, José Manuel Espinosa.

Manuel Vilariño Pardo, Director de 
la Biblioteca de la F. CC. De la 
Documentación 
 

 
Se ha editado un catálogo con diversos estudios. Entre ellos 
cabe destacar el documentado trabajo de la jefe de conservación de pintura del 
siglo XVIII y Goya del Museo del Prado, Manuela Mena
especialista en dibujo español La difusión de la exposición ha sido muy amplia en 
Internet y en los medios abulenses de prensa, radio y TV de Castilla y León. 
Además, los carteles de la muestra se exhiben en todas las sucursales de las Cajas 
de Ahorro de Caja Ávila y en muchos comercios de la capital. La muestra está 
siendo muy visitada y el catálogo, a precio asequible, muy vendido. 
 
Por otro lado, y en relación con la conservación de esta colección de dibujos 
antiguos, se ha llegado a un acuerdo con el Instituto del Patrimonio Cultural de 
España (Servicio de Conservación y Restauración de Patrimonio Bibliográfico, 
Documental y Obra Gráfica), dependiente del Ministerio de Cultura, para restaurar 
toda la colección. Ya se han enviado a sus dependencias los primeros 25 dibujos. 
 
El Director de la Biblioteca anima a los presentes a acudir a la exposición para 
ver el magnífico trabajo que ha realizado la Directora de la Biblioteca de Bellas 
Artes como comisaria de la exposición. 
 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología informa que hoy se 
van a recibir en su biblioteca libros y material bibliográfico de la embajada de 
Rusia. Se trata de literatura moderna y libros de la edad de plata. El viernes día 8 
de octubre se hará el acto oficial de entrega y habrá una visita a la biblioteca y a la 
facultad, pues se ha elegido este edificio para ser visitado dentro del programa de 
visitas de la Semana de la Arquitectura. 
 
2. Informe de la Dirección 
 
El Director informa en primer lugar del traslado de los Servicios Centrales al 
edificio multiusos 1, ubicado en la Ciudad Universitaria. Dice que es bueno volver a 
estar en el núcleo del campus universitario rodeados de alumnos, profesores, PAS, 
etc. 
 
A continuación informa sobre el workshop de Rebiun en Salamanca. Recuerda que 
la BUC trabaja en la línea estratégica 1 del Plan Estratégico de Rebiun y que el 
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rector continúa siendo el presidente, aunque el director de la BUC haya dejado la 
secretaría ejecutiva. 
 
Informa que, además, dentro de Rebiun,  la BUC junto a la Biblioteca de la 
Universidad de Granada va a trabajar en ALFIN y que se organizarán unas jornadas 
parecidas a las del año pasado. 
 
Respecto al Consorcio Madroño, el Director informa que la situación económico-
financiera no es la que todos desearíamos pues todavía no han llegado las ayudas 
de la Comunidad de Madrid (medio millón de euros). Informa que algunos servicios 
como por eje. el de Swetswise van a ser baremados, preveyendo futuras 
cancelaciones. 
 
Informa que la BUC participó en la Asamblea General de la IFLA que este año tuvo 
lugar en Milán. Asistieron dos bibliotecarios complutenses (Antonio Calderón, Jefe 
del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación y Pilar Moreno, 
Subdirectora de la Biblioteca Histórica) uno por cada una de las secciones a las que 
pertenece la Biblioteca. 
 
En cuanto a Google dice que va haber un encuentro en California con los socios que 
colaboran en el proyecto al que van a asistir por parte de la BUC un informático 
(Zacarías Martín) y la Jefa del Servicio de Edición Digital y Web (Manuela Palafox). 
 
El Director informa sobre la planificación de unas jornadas dirigidas a directores 
sobre buenas prácticas, a las que se invitaría a otros directores de bibliotecas 
universitarias para que nos hablen de lo que están haciendo en sus bibliotecas. 
 
A continuación informa sobre financiación. Dice que ha habido una reunión con la 
nueva gerenta. Ésta además se va a reunir con los gerentes de los centros para 
informarles de la grave situación financiera de la UCM. Los gastos de personal 
unidos al recorte presupuestario de obras están llevando a la Universidad a una 
situación difícil que va a repercutir negativamente en el presupuesto del año que 
viene. Dice que todo el equipo económico de la Universidad está trabajando en 
conseguir algún tipo de acuerdo que proporcione un cierto desahogo. 
 
El Director informa que en el último Consejo de Gobierno el rector informo que se 
van a despejar las trabas sobre los permisos de edificabilidad de las futuras 
bibliotecas de Filología, Derecho y espacios para Servicios Centrales. El 
Ayuntamiento de Madrid ya ha aprobado la edificabilidad y ahora hay que estudiar 
hasta donde está permitida, aunque duda que se pueda hacer uso de los depósitos. 
 
A continuación toma la palabra el Subdirector de Coordinación Bibliotecaria 
para informar de los temas relativos a su área. 
 
En primer lugar informa que la semana pasada en la prensa se publicó la 
preselección de la UCM para el Campus de Excelencia. Lo que si finalmente se lleva 
a cabo será un alivio económico importante. Son 15 las universidades 
seleccionadas. La UCM está en el Campus de Excelencia con la UPM y afecta a la 
Biblioteca en dos aspectos: patrimonio bibliográfico y el nuevo edificio del que se ha 
hablado anteriormente, al que se cita como CRAI. 
 
En temas de personal informa que el contexto es de austeridad por lo que se va a 
producir una moratoria que durará sin duda un año por lo menos. Esta moratoria 
significa paro de oposiciones y concurso, aunque queda en pie la convocatoria que 
se firmó en abril para el personal interino. 
 
En Consejo de Gobierno se ha aprobado una reforma de la RPT (5 vicegerencias se 
han reducido a 3) La reducción lleva a trabajar por áreas funcionales. Comenta que 
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la Junta de Personal ha sido informada y no ha habido oposición por su parte, pues 
se tiende a reformas estructurales que tienden a optimizar los recursos humanos. 
Desde la Dirección se va a aplicar la distribución de efectivos allí donde más se 
necesiten. 
 
Finalmente informa que una vez despejada la incógnita de la reestructuración de la 
cúpula es posible que se despeje el concurso de libre designación que afecta a tres 
puestos de la BUC (direcciones de las bibliotecas de Filosofía, Psicología y la 
dirección-coordinación de la biblioteca de Medicina). 
 
A continuación pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría Técnica para 
que informe sobre los becarios-colaboradores. Esta dice que la situación ha variado 
muy poco, aunque han confirmado de la Sección de Becas la cobertura de 6 bajas, 
de las que hasta la fecha se han cubierto 5 (1 CC. Económicas, 2 en Filología, 2 en 
Geografía e Historia) quedando pendiente por cubrir 1 Estudios Empresariales. 
 
Informa que tal y como ha dicho el Subdirector también la distribución de becarios 
se va hacer según necesidades existentes.   
 
A continuación toma la palabra la Subdirectora de Servicios Técnicos y 
Adquisiciones para informar de los temas de su área. 
 
En primer lugar se refiere al Informe sobre el Pasaporte Madroño cuyo resumen se 
va a poner en la Intranet. Asimismo dice que se está estudiando la posibilidad de 
ampliar este servicio (a otros usuarios, más fondos, por más tiempo, etc.). De 
momento se ha aprobado ampliarlo a los alumnos de másteres del EEES). También 
dice que desde julio de 2008 existe un acuerdo para que participe la BNE. 
 
A continuación informa sobre la reorganización del servicio de canje, para lo cual se 
ha tenido una reunión con el Servicio de Publicaciones en la que se han tratado 
entre otros asuntos: el proyecto de revistas sólo electrónicas y el dejar una sola 
colección en curso de cada título en las bibliotecas UCM. 
 
La Subdirectora dice que alguna biblioteca (Farmacia) la ha llamado sobre una 
encuesta que  Vegap está realizando en las bibliotecas. Pregunta si ha habido más 
casos. A continuación se abre un debate sobre este tema en el que intervienen la 
Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas, el 
Director de la Biblioteca de la Facultad de Psicología y la Directora-Coordinadora de 
la Biblioteca de la Facultad de Derecho.  
 
El Director finaliza el debate pidiendo que cuando se produzcan estos hechos se 
informe a la Dirección con el fin de dar una contestación unitaria pues a lo mejor 
estas encuestas no se pueden hacer, por ello dice que los directores no les deben 
autorizar sin contar previamente con la decisión que nos de la Asesoría Jurídica a 
quien se va elevar la consulta. 
 
A continuación informa sobre el documento que recoge la propuesta de Política de 
Colecciones. Dice que es fruto del trabajo de la Comisión Técnica de Gestión de las 
Colecciones, en pleno, más algunas personas invitadas, iniciado en mayo de 2007. 
Se constituyeron 4 grupos de trabajo, cada uno con un coordinador en el que ha 
recaído la labor de organizar y dar cohesión a la aportación de todos los miembros 
del grupo: política general de colecciones, donativos, canjes y expurgos.  
 
Dice que es sólo una primera aproximación y que quedan por desarrollar algunas 
partes muy importantes, como la política de digitalización y la de preservación 
digital, evaluación del uso de la colección, política de difusión de las colecciones, 
etc. 
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En realidad se trata de unas directrices o recomendaciones y en algunos casos no 
se ha podido profundizar mucho, como en la política de adquisiciones, debido a las 
distintas circunstancias de cada centro respecto a presupuesto, materias, alumnos, 
etc. 
 
Además es una política abierta para incluir tanto lo que sabemos que ahora falta 
como las necesidades que vayan surgiendo con el tiempo. 
 
Se ha procurado incluir principios muy generales para que sirvieran a todos y dejar 
los temas más específicos para la política de cada una de las bibliotecas, que se 
pueden desarrollar a partir de ahora. 
Lo más desarrollado son las políticas para donativos y expurgos porque son 
procesos muy importantes en las bibliotecas, que no teníamos sistematizados y que 
planteaban bastantes problemas, incluso de tipo legal, como por ejemplo si se 
pueden destruir o vender las obras dadas de baja tras un expurgo, si hay que 
emitir certificados a las personas o instituciones que nos donen libros con el valor 
de lo donado, si es necesario plasmar cada donación en un documento escrito, etc. 
 
Ambos procedimientos han sido enviados a la Asesoría Jurídica que ha hecho 
algunas recomendaciones que se han incluido en el documento. 
 
También, dado que se estaba produciendo una reorganización del canje, se 
aprovechó para desarrollar más este apartado, con el objeto de que nos sirviera 
como base para actuaciones futuras e igualmente se han desarrollado bastante los 
criterios para selección y adquisición de recursos electrónicos porque se contratan, 
mayoritariamente, de manera centralizada y con la participación de la Comisión de 
Biblioteca. 
 
Con este documento se da cumplimiento a cuatro objetivos incluidos en el presente 
plan estratégico: 

 621. Política general de gestión de las colecciones 
 622. Elaborar pautas o recomendaciones para que cada biblioteca 

de centro redacte su propia política de colecciones 
 623. Establecer y mantener actualizados los criterios de selección 

y adquisición de recursos electrónicos 
 631. Reordenar el proceso de adquisición bibliográfica y elaborar 

procedimientos para duplicados, expurgos, donaciones y canjes. 
 

A continuación explica la estructura del documento que consta de una presentación 
general,  adquisiciones y  gestión de colecciones. Todos son apartados abiertos a 
los que se pueden ir añadiendo más políticas o directrices específicas. 

 
Concluye la intervención diciendo que ahora es muy importante aplicarlo, ponerlo 
en práctica y empezar a trabajar en la política de cada centro. 
 
A continuación toma la palabra el Subdirector de Sistemas de Información 
Bibliográfica para tratar temas relacionados con su área. 
 
En primer lugar informa sobre Google. Dice que son 70.000 las obras digitalizadas y 
que no hay parangón en el ámbito cultural español. Dice que se están estudiando 
medidas  para proyectar este esfuerzo que se ha realizado por parte de la BUC. 
 
A continuación informa que se ha firmado el acuerdo para la distribución de las 
revistas electrónicas de la UCM con Océano, Proquest y Gale (1 de ámbito nacional 
y 2 de ámbito extranjero) 
 
En lo que se refiere a la Web de la BUC invita a todos a entrar en la nueva web 
2009. Dice que faltan algunos detalles, pero que espera que esté en funcionamiento 
en breve. Informa que se está trabajando en la conversión en estructura de 
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metadatos entre Compludoc y Cisne para que en la nueva web se puedan consultar 
todos los contenidos que tiene la Biblioteca. 
 
Finalmente sobre las guías temáticas informa que se ha realizado la primera parte e 
invita a todos a que vean los resultados y que cada uno se centre en los intereses 
de su centro (por eje. si hay fuentes de información que no aparecen). 
 
Otra novedad es que se han terminado los cursillos de preparación de atención de 
usuarios para el uso de Remedy. A partir de este servicio se nos va a permitir 
disponer de una herramienta estupenda para el servicio de información bibliográfica 
, además de ser una herramienta a nivel global. 
 
Otro tema que quiere destacar es que junto al desarrollo de la web 2009, también 
se está trabajando en el desarrollo del sistema de gestión web para la biblioteca. Se 
ha desarrollado un módulo de publicación de revistas electrónicas (no formarán 
parte de las revistas científicas de la UCM, pero si de las revistas culturales). Anima 
a todos a darlo a conocer en los centros a los docentes e investigadores pues 
permite publicar contenidos de todo tipo (texto, multimedia...) 
 
Informa que a mediados del mes de octubre la BUC asistirá en Florencia a la 
reunión de bibliotecas europeas que tienen Innopac y donde la BUC presentará una 
ponencia. 
 
4. Ruegos y preguntas 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho 
pregunta hasta que punto merece la pena hacer el esfuerzo de seguir con 
Compludoc cuando ya existe Dialnet. El Director le contesta que se están teniendo 
contactos con las bibliotecas universitarias de León y de La Rioja pero que hay 
problemas con la introducción de datos y nuestra estructura de navegación, pero se 
seguirá trabajando en ello, sobre todo ahora con Encore. 
 
No siendo utilizado por ninguno más de los presentes el turno de ruegos y 
preguntas, el Director de la Biblioteca antes de levantar la sesión quiere manifestar 
el agradecimiento de la BUC a Dª Hortensia Esteve Rey que se ha jubilado hace 
unos días y rendirle un sentido homenaje por su dedicación durante 40 años a la 
Biblioteca de la Universidad Complutense. 
 
Después la Coordinadora de Secretaría Técnica lee unas palabras dedicadas a Dª 
Hortensia Esteve y ésta a su vez da las gracias a todos los compañeros, 
levantándose la sesión a las 14:00 horas. 
 

EL DIRECTOR DE LA  BBIBLIOTECA  LA SECRETARIA  

                  
José Antonio Magán Wals   Mª Cristina Gállego Rubio 

Coordinadora de la Secretaría 
Técnica y RR. HH. de la 
Biblioteca 
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